



## DISCURSO

Ing. Agr. Carlos María Uriarte  
Ministro de Ganadería, Agricultura y Pesca

**P**ara nosotros son vitales tanto el sector privado como el público, y debemos trabajar fuertemente en conjunto para evitar el descenso del área sembrada y revertir la pérdida de productores, asunto que lo ato a las condicionantes de las disposiciones del Fondo Arrocerero. El Fondo Arrocerero se paga con el 3% de las exportaciones y en la medida que bajemos las áreas se van a recargar más a los que queden y será más difícil aún de pagar. Por esto es imperante ser solidarios, apostar al país y entre todos levantar una a una las limitantes que hoy obligan a la gente a dejar el campo.

Se hizo referencia al precio del gasoil y es un tema vital para el sector, yo solo voy a decir que agradezco a Dios, al destino, que nos estén permitiendo disfrutar este momento porque hace un mes el panorama era negro, y ni el más optimista podía imaginarse que hoy podamos estar teniendo un precio del gasoil sin variantes. Y no solo eso, sino que en términos de dólar, en términos de kilos de arroz, se ha abaratado.

En referencia a UTE, concuerdo que nos queda mucho por trabajar, heredamos un gobierno que utilizó estas tarifas como fuente recaudadora y es un aspecto que el gobierno actual no comparte en lo absoluto y estamos comprometidos a cambiarlo, a llevarlo a lo que es el costo concreto de la generación de los servicios y bienes públicos.

La otra variable que mencionó el presidente Alfredo Lago se refiere al financiamiento y compartimos el rol que el BROU debe tener. Esperamos con ansiedad el nombramiento de las nuevas autoridades para poder trabajar en ello y lograr revertir la orientación del Banco República para tratar de que sea más un banco de desarrollo y tratar, en la medida de lo posible, que vuelva a ser un importante financiador del cultivo como lo fue en el pasado. Así como se hizo mención, uno de los problemas que encara para el financiamiento son las debilidades para las garantías y el hecho de que haya un 70% de arrendatarios complica el tema. Deberíamos tratar de trabajar en un fondo de garantías similar al lechero, así como los lecheros le copiaron a los arroceros el fondo, quizás deberíamos copiarle a los lecheros el Fogale, y

tratar de crear un mecanismo que permita que los productores arroceros arrendatarios que no tienen capital suficiente para ayudar al banco a que los pueda financiar. Debemos trabajar en una reestructura del endeudamiento.

Destaco que hemos tenido instancias esta semana con agentes de financiamiento y claramente recibo las instrucciones del presidente Lago. Lo que sí quiero transmitirles a todos es que la disposición para ayudar existe, tenemos que inculcar tratar de darles las garantías que las personas que tenemos que tomar decisiones al respecto y que se deben a centros de autorización más grandes, tengan las herramientas suficientes.

La otra área que es importante para un rubro que es absolutamente exportador y que menciona Lago es la inserción en el mercado externo, en un escenario donde el comercio internacional es lindo pero con las dificultades particulares que tiene la comercialización del arroz para un país agroexportador... Estamos trabajando en ese sentido. El presidente Lago mencionó las dificultades para ingresar a México, lo que nosotros pensamos es trabajar juntos con el MRREE en ámbitos en común, para darles los elementos y el apoyo como gobierno de modo de poder negociar con las autoridades mexicanas. Estamos hablando de temas técnicos pero que se trasforman en barreras políticas no arancelarias y esa es la política que trabajaremos. No solo en lo que respecta al gorgojo, que es el problema que tiene el arroz para entrar a México, sino también para reducir las tarifas que pagamos en Perú y poder acceder a cupos de Colombia.

Vemos con más dificultad, porque no depende tanto de nosotros, el acuerdo entre la Unión Europea y el MERCOSUR. Todos ustedes conocen los problemas que están teniendo los propios parlamentos europeos, pero de nuestra parte estamos absolutamente convencidos de que para el arroz este acuerdo es muy conveniente y estaremos atentos a trabajar en eso.

El gobierno será un aliado en la búsqueda de soluciones a los problemas, y así como coincidimos en que la generación de recursos genuinos es la base del sector, juntos vamos a beneficiar a la sociedad uruguayaya.